

## Quelques mots sur certains personnages contemporains

### **Gaston Maheux (1)**

Beauceron d'origine, il est venu travailler dans la Petite-Nation comme technicien pour la Compagnie locale de téléphone. Il s'établit à Saint-André-Avellin. Jovial et sociable, il entre dans beaucoup d'associations avellinoises . Il s'intéresse aussi à la politique municipale et provinciale..

D'abord conseiller municipal à la municipalité du village de Saint-André-Avellin, il en devient le maire en 1966. Administration d'un peu plus de 2 ans avec une réalisation importante : la construction d'une nouvelle mairie.

Homme d'affaires averti, il a construit un édifice pour loger lune salle de quilles et une salle de danse : La Caravane.. Plus tard, il donnera naissance à une petite industrie de meubles, Les Cèdres Papineau.

Bon vivant et père d'une famille nombreuse, il vit encore à Saint-André-Avellin

### **Rénald Sabourin (1)**

Encore alerte, cet octogénaire avancé fait encore de nombreuses randonnées pédestres dans le village de Saint-André-Avellin. Il enlève la neige dans le petit sentier qui relie le plateau de l'église à une passerelle piétonnière qui conduit sur la rue Bourgeois. Il veut rendre servie aux gens et aider la communauté.

Et toute sa vie, en plus d'exploiter une ferme au Lac Bélisle à Saint-André-Avellin, il s'est engagé activement dans nombres d'associations. Nous pensons à sa participation aux différents conseils d'administration de la Coopérative agricole et aussi à sa participation comme conseiller dans la paroisse de Saint-André-Avellin

Il a également été le président fondateur de la Caisse populaire de Saint-André-Avellin. Engagé, jusque dans les moindre détails, ce président, toujours comme bénévole., il aide pendant des années les automobilistes à sa stationner dans la cour de la Caisse. Pas étonnant qu'il soit demeuré président de la Caisse pendant plus de trente ans..

À la vente de sa terre, il s'installe dans le village et occupe pendant quelques années le poste d'inspecteur en bâtiments et en environnement pour la paroisse de Saint-André-Avellin. Il travaille également dans le comité du carnaval d'hiver de Saint-André-Avellin comme responsable de la parade.

Toujours prêt à aider, il est aussi reconnu pour sa gaieté.

### **Jean-Marie Leblanc (2)**

Homme d'affaires de Saint-André-Avellin, il a d'abord été pendant quelques années cultivateur dans le rang Côte Saint-Pierre. Ce qui était un moyen de gagner sa vie, est devenu au cours des ans un hobby. Encore aujourd'hui, sur sa ferme, il élève, comme *gentleman farmer*, des animaux à bœuf.

Un bon moyen de se reposer tout en s'amusant. Cependant, cet homme a surtout été un épicier fort connu. Il exploite depuis plusieurs années un Marché Métro dans le village de Saint-André-Avellin. Encore propriétaire de ce magasin, M. Leblanc en laisse l'administration à son fils. Et l'entreprise continue à grandir. Encore tout dernièrement le magasin Métro a presque doublé sa surface.

### **Michel Hay (2)**

D'abord cultivateur dans le rang Saint-Joseph, il vend sa terre et en achète une autre dans le rang des Quatorze. Il transforme la grange-étable en atelier de menuiserie et s'adonne avec talent la majeure partie de sa vie au métier d'ébéniste. Meubles exclusifs et armoires de cuisine de qualité viennent ravir ses nombreux clients.

Maintenant en demi-retraite dans le village, il s'intéresse toujours au développement de la municipalité. N'est-il pas membre du Conseil économique et communautaire de Saint-André-Avellin dans le but d'améliorer le niveau et la qualité de vie des gens de Saint-André-Avellin.

Et toute sa vie, il a participé à de nombreuses organisations afin de rendre la vie plus agréable à tous. Il a été membre du comité du carnaval d'hiver, membre du Club optimiste, pompier volontaire et membre de l'exécutif de cette association pendant quelques années, membre du Comité organisateur du 125<sup>e</sup> anniversaire de Saint-André-Avellin et j'en passe.

Son plus beau titre de gloire est d'avoir été le président fondateur de l'Association des décarcérateurs de Saint-André-Avellin. Des heures pour assurer le financement et le logement des équipements mais aussi des heures pour aider en cas d'accident et de sinistre.

Travailleur infatigable, il est toujours de bonne humeur.

### **Jacques Nadeau (3)**

Ouvrier de formation, il s'intéresse beaucoup au milieu culturel. Il joue du tam-tam et participe et seconde sa conjointe dans les spectacles donnés à Saint-André-Avellin par la chorale *Chœur de Pom*.

Jovial, taquin, toujours souriant, parfois fêtard, il participe à la vie culturelle avellinoise en de nombreuses occasions. Sa prestation dans deux fresques historiques (*Le Grand Jeu de la Petite-Nation* en 1999 et *Féerie avellinoise* en 2005) de l'auteur Jacques Lamarche en est une preuve tangible.

Impliqué dans le milieu, il est apprécié de tous.

### **Huguette Voyer (3)**

Arrivée dans la Petite-Nation comme enseignante en musique, elle a enseigné pendant quelques années. Elle se retire ensuite de l'enseignement et fonde une chorale Chœur de Pom afin de promouvoir la musique mais aussi afin de permettre à de nombreux talents de s'exprimer.

Elle y a réussi à merveille puisque Chœur de Pom fait partie intégrante des grandes réalisations de la Petite-Nation. Chaque année, deux concerts attirent des nombreux spectateurs dans l'une ou l'autre des municipalités de la Petite-Nation.

En plus de diriger cette chorale, elle fait partie également d'un ensemble vocal et aide à de nombreuses organisations par sa participation. Sa fille Majorie suit les traces de sa mère et poursuit des études universitaires en chant.

### **René Boyer (1)**

Presque toute sa vie durant, il a été courtier d'assurances à Saint-André-Avellin. Travailleur infatigable, il était le premier rendu au bureau le matin et bien souvent le dernier à partir.

Généreux, il a soutenu, par ses dons et son implication, nombre d'organismes du milieu. N'a-t-il pas été le principal commanditaire de Musique'en Nous à ses débuts et n'a-t-il pas été le premier organisateur et bailleur de fonds du premier Festival Western et Rodéo de Saint-André-Avellin ?

Outre sa charge de courtier d'assurances, il a également été un promoteur immobilier de premier ordre à Saint-André-Avellin. La communauté avellinoise lui doit un développement domiciliaire important et l'érection d'un centre d'achat dans le centre du village.

Il a été quelques années président de l'Association des Loisirs de Saint-André-Avellin et président d'un club de chasse et pêche.

Malgré toutes ses occupations, il trouvait le temps d'aller, à l'occasion, prendre une bière avec ses copains après son travail.

### **Emmanuel Charron (1)**

D'abord cultivateur, il travaille à partir de 1960 jusqu'à sa retraite au Ministère des Transports à Papineauville. Père d'une nombreuse famille, il trouve, en dehors de son travail, le temps de s'impliquer aux points de vue social, communautaire et religieux à Saint-André-Avellin.

Membre fondateur du conseil 3007 des Chevaliers de Colomb, il en deviendra le Grand chevalier pendant quelques années. Il a aussi exercé le poste de député du district 50 des Chevaliers de Colomb.

À sa retraite, il aide grandement à la Fabrique. Il est même marguillier de la paroisse pendant quelques années. Il s'applique également dans les mouvements cursilistes, Justice et Foi (comptoir de vêtements pour les démunis, Associés Providence et j'en passe.

Toujours présent à l'appel, il s'est intéressé également à l'Association du hockey mineur de Saint-André-Avellin.

### **Francine Périard. (3)**

Native du rang Sainte-Madeleine à Saint-André-Avellin, elle a commencé à peindre très jeune. Elle a suivi des cours pour améliorer sa technique mais son talent naturel l'a grandement aidée à franchir les étapes de la notoriété.

Peintre reconnue dans la région de la Petite-Nation et aussi ailleurs, elle a décrit à sa manière les lieux et les paysages fascinants de notre région.

Généreuse de son talent, elle a déjà offert de ses œuvres pour aider le financement de certaines œuvres charitables, dont principalement la Fabrique avellinoise.

### **Hermas Lacoste. (1)**

Courtier d'assurances dans notre région mais aussi ailleurs, il a marqué l'histoire sportive de Saint-André-Avellin comme joueur de balle mais surtout comme gardien de buts. Il a tellement aimé les sports qu'il a aidé les jeunes à se développer et à se perfectionner en agissant comme entraîneur de clubs de hockey mineur.

À sa retraite, il s'implique dans les Chevaliers de Colomb (secrétaire trésorier), dans la Société historique (vice-président), marguillier à la Fabrique et surtout président du Club d'âge d'Or de Saint-André-Avellin.

Il est toujours prêt à donner de son temps

### **Gilles Lanthier (2)**

Courtier d'assurances et impliqué dans la vie avellinoise, il a marqué Saint-André-Avellin de diverses façons. Outre sa profession de courtier, il a fondé le premier hebdomadaire de la région le Journal *La Petite-Nation* en 1961. Cet organe d'information existe encore aujourd'hui.

Beaucoup se rappellent de son esprit de combativité aux sports. Il a d'ailleurs excellé comme lanceur au baseball et à la balle molle. Il aimait la victoire.

Il a été membre fondateur du Club optimiste de Saint-André-Avellin et il est aussi membre des Chevaliers de Colomb.

Joueur de golf à ses loisirs, il trouve actuellement le temps pour s'impliquer au Conseil économique et communautaire de Saint-André-Avellin dans le but de rendre la vie plus agréable à nos concitoyens mais aussi dans le but de mieux faire connaître Saint-André-Avellin et d'en assurer son développement.

### **Michel Shields (2)**

Homme d'affaires averti, il a marqué la vie avellinoise de diverses façons. À la suite d'Ernest Whissell, il devient le propriétaire de l'entreprise de pompes funèbres qu'il opère sous le nom de Whissell et Shields puis sous le nom de Shields et Fils. À ce titre, il a doté Saint-André-Avellin et la région d'un complexe funéraire des plus modernes avec tous les services contemporains. Il a également dirigé pendant quelques années les services ambulanciers dans notre région. Il a également été un des propriétaires de Télécâble Petite-Nation.

Malgré ses activités professionnelles, il est secrétaire-trésorier de l'Association des Loisirs de Saint-André-Avellin lorsque celle-ci se municipalise en 1977 lors de la construction de l'aréna. Il a également été membre fondateur et plus tard président du Club optimiste de Saint-André-Avellin.

À sa retraite depuis peu, il continue de s'impliquer dans toutes sortes de mouvements.

### **Marthe Major-Lamarche (3)**

Musicienne de formation universitaire, en plus de quelques compositions, elle s'implique dans la vie culturelle avellinoise. Depuis fort longtemps, elle dirige la chorale paroissiale à l'église. Les prestations de la chorale lors de la messe de minuit prouvent hors de tout doute ses talents et attirent de nombreuses gens à la messe de Noël.

Professeure de piano, ses nombreux élèves acquièrent des techniques nécessaires à la maîtrise de cet art et apprécient sa façon de faire et sa pédagogie.

Elle a fait de nombreux arrangements musicaux pour la chorale, mais elle a aussi composé de la musique inédite lors de grandes occasions comme Le Grand Jeu de la Petite-Nation, Féerie avellinoise, activités du 150<sup>e</sup> anniversaire de Saint-André-Avellin. Elle accompagne aussi la chorale de Choeur-de-Pom lors de leurs spectacles.

### **Claude Quesnel (3)**

Depuis plusieurs années résident de Saint-André-Avellin, il travaille au C.L.S.C. de la Petite-Nation à Saint-André-Avellin. Son travail l'amène à travailler activement dans les mouvements bénévoles qui oeuvrent en vue d'aider les personnes handicapées de notre région.

Cet engagement ne l'empêche pas de maintenir la forme. En guise de loisirs, il s'entraîne à la course à pied. Il participe à quelques marathons d'importance. Si son travail l'a conduit au bénévolat, son hobby le conduit au Club d'athlétisme de la Petite-Nation. Il en est aujourd'hui l'âme et le moteur.

Il a également été membre du Club optimiste et a, pendant quelques années, assuré la rédaction d'un bulletin d'information pour les membres.

### **Roger Bertrand (3)**

Résidant du rang Saint-Louis, il a développé depuis quelques années un hobby qui fait accourir les gens durant la période des Fêtes : les décorations de Noël. Sur le terrain, sur la maison, sur la piscine, sur les dépendances, sur les maisons de ses fils et de son frère, tous voisins les uns des autres, il a multiplié avec goût et avec minutie de nombreuses décorations.

Loin de diminuer avec le temps, il ajoute chaque année de nombreux et nouveaux exhibits.

### **Germain Bélisle (1)**

Employé pendant plusieurs années de la compagnie forestière de pâtes et papiers à Duhamel puis à Thurso, il a, à sa retraite, mis sur pied une compagnie de construction et a ainsi donné naissance à un développement domiciliaire, connu sous le nom de Projet Bélisle. Il a également construit pendant quelques années de petits cabanons. Avec son fils, il a aussi développé le terrain de camping dans le village de Saint-André-Avellin.

Il a été président de la Ligue de hockey Petite-Nation et aussi président de l'Association des Loisirs de Saint-André-Avellin pendant quelques années. C'est d'ailleurs sous son administration que s'élève l'actuelle salle des Loisirs de Saint-André-Avellin. Il sera aussi un promoteur de la construction de l'aréna.

Ayant une présence assidue aux rencontres matinales des buveurs de café, il fait partie de la Société historique de Saint-André-Avellin. Vendu au développement de Saint-André-

Avellin, il fait partie des initiateurs du Musée des Pionniers construit par la Corporation des affaires culturelles pour loger le Musée des Pionniers et il est le président pendant plusieurs années du conseil économique et communautaire à qui nous devons l'aménagement de certains parcs de verdure dans la municipalité

### **Yvon Perrier (3)**

Ambulancier de profession et horticulteur par loisir, il entretient avec passion de nombreux parterres dans Saint-André-Avellin. Il s'intéresse également, à titre de membre du Conseil économique et communautaire, aux espaces verts de la municipalité.

Il a mis en place, grâce au bénévolat, des sentiers de promenade piétonniers ornithologiques, agrémentés d'aires de repos.

### **Dominique Mainville (3)**

Intéressée à la qualité de vie des gens de Saint-André-Avellin, elle a contribué, par ses idées et par son travail, à l'aménagement du parc Ernest-Whissell. Un petit lac, bordé d'un sentier pédestre, d'un aménagement paysager, de bancs de promenade et de tables de pique-nique fait la joie des résidents et des touristes.

De plus le petit lac est agrémenté d'une volière sous laquelle vivent des canards et des cygnes. La conception de ce parc est principalement son œuvre.

### **Jean-Denis Lalonde (2)**

Maire du village de Saint-André-Avellin de 1989 à 1997, puis de la municipalité unifiée de Saint-André-Avellin de 1999 à 2005, il a marqué la vie politique municipale de plusieurs façons.

Sous son administration s'ajoutent à Saint-André-Avellin une usine d'épuration des eaux, un gymnase attenant à l'école J.-M.-Robert, une garderie, un nouveau quai, de nouveaux espaces verts, la mise en place du parc du Musée et d'une aire de repos au centre du village etc.

Aujourd'hui à sa retraite, ce pédagogue de carrière, fait encore du bénévolat puisqu'il est membre du conseil d'administration de la caisse populaire de Saint-André-Avellin.

### **Raymond Delisle (3)**

Fonctionnaire fédéral puis provincial, il est dévoué à plusieurs causes. Adeptes de la bicyclette, tous les avellinois connaissent bien son tandem lorsqu'ils arpentent les rues de Saint-André-Avellin.

Son amour de la bicyclette l'a amené à travailler bénévolement lorsque a été mis en place, le circuit Louis-Joseph-Papineau, Cette piste cyclable relie Saint-André-Avellin au Camp Sajo à Saint-Sixte..

Il s'occupe aussi , l'hiver, de l'entretien d'une piste de ski de fond.

### **Fleurette Charron (1)**

Mère de famille accomplie, elle a, avec son mari, jeté les bases de deux entreprises prospères à Saint-André-Avellin. En effet, pendant qu'il travaillait à l'extérieur, elle a commencé à élever des poules. Avec les années, les Charron ont ajouté un abattoir de poulets, pour leurs besoins mais surtout pour les autres éleveurs, à cet élevage.

Elle a aussi fondé avec son mari un magasin de fournitures agricoles, *Le Magasin du cultivateur*

Outre ses occupations, elle a également fait du bénévolat dans beaucoup d'organisations. Aujourd'hui, elle fait encore du bénévolat chez les Dames bénévoles au Centre d'Accueil

### **Adélard Patrice (1)**

Cultivateur sur la terre paternelle , puis employé au Ministère des Transports, il a, depuis quelques années pris en charge un développement immobilier.

Curieux, il connaît bien Saint-André-Avellin. Il visite régulièrement le village et les principaux rangs au volant de sa voiture. Rien ne lui échappe, il connaît à fond Saint-André-Avellin et y observe les moindres changements.

Cela lui fait de la matière à jaser avec ses vieux amis qui se réunissent autour du mécanicien Denis Tessier.

### **Nil et Suzanne Pothier (2)**

Couple réuni dans les affaires puisque leurs commerces respectifs ont souvent partagé le même édifice. Elle, coiffeuse, lui, détenteur d'un magasin d'articles de sport, ont travaillé fort et ont réussi habilement.

Nil a été membre du Comité d'organisation du 125<sup>e</sup> anniversaire de Saint-André-Avellin et a participé à de nombreuses associations de chasse et de pêche. Le couple prêchait par l'exemple car, chaque année, ensemble, ils participaient à des expéditions de chasse à l'original.

### **Ginette Labrosse-Lafleur (2)**

Institutrice à la retraite et artiste dans l'âme, elle s'occupe à bien des choses depuis qu'elle est à la retraite. Membre de la Société historique et membre du Conseil économique et communautaire, elle préside également Saint-André-Branché, un centre informatique public et géré bénévolement.

Elle donne également des cours de peinture sur bois. Toujours prête à rendre service à la communauté avellinoise.

### **Jean-Yves Guindon (3)**

Peintre reconnu dans la région de la Petite-Nation et ailleurs, il habite dans le rang Côte Saint-Pierre à Saint-André-Avellin depuis plusieurs années. Durant l'été, il organise une visite de son atelier et à une exposition de ses dernières œuvres.

Généreux, il participe à nombre d'activités et fait de nombreux dons pour aider les organismes de notre région.

Il est un des rares artistes-peintre à vivre uniquement de ses créations dans la région de la Petite-Nation.

### **Jeannette Veillette-Guindon (3)**

Dentelière renommée et artiste, elle s'est impliquée dans nombre de mouvements. Notons qu'elle a déjà présidé le Cercle des Fermières de Saint-André-Avellin. Elle est aussi membre de la corporation des affaires culturelles et aussi de la Société historique de Saint-André-Avellin.

Autrefois membre de regroupement des artisans et artistes de la Petite-Nation, elle s'est engagée à fond dans la création d'un conseil culturel et artistique en vue de doter notre région d'une maison de la culture. Ces efforts ont amené le CLD de Papineau à s'intéresser à ce projet et à créer un comité culturel distinct du comité touristique.

### **Yvan Tanguay (3)**

Musicien amateur, il a d'abord gagné sa vie comme vendeur d'automobiles. Il abandonne cette profession et fonde à Papineauville une entreprise spécialisée dans la vente et la réparation des instruments de musique. Proson, c'est le nom de son entreprise, travaille également en technique de son pour des artistes et anime de nombreuses soirées dans la région.

Il y a quelques années, il donne une nouvelle vie au théâtre et au restaurant. Proson déménage à Saint-André-Avellin, le Théâtre des Quatre-Sœurs s'anime de plus en plus avec des films inédits et de nombreux artistes et le Café des artistes permet à nos artistes et artisans d'exposer leurs œuvres.

**Micheline Touchette (3)**

Présidente actuelle de l'organisation du Carnaval d'hiver de Saint-André-Avellin. Cet événement se répète annuellement chez-nous depuis 1949. En plus de présider le comité du carnaval, elle travaille également comme bénévole à la Bibliothèque.

**Richard Gilbert (3)**

Président actuel du Conseil économique et communautaire, ouvrier de formation, il travaille pour faire mieux connaître Saint-André-Avellin.

Durant sa jeunesse, il a été un sportif accompli pratiquant la balle et le hockey entre autres. Aux sports comme dans la vie, il est reconnu pour son esprit sportif.

**Jessy Laflamme (4)**

Journaliste au journal *La Petite-Nation*, elle est intéressée au développement des arts. Malgré son jeune âge, elle a participé au grand Jeu de la Petite-Nation et à la Féerie avellinoise de l'auteur Jacques Lamarche.

Elle a également animé certains spectacles et a créé une mini-pièce de théâtre à saveur historique pour le camping de Saint-André-Avellin

**Marcel Séguin (3)**

Sculpteur sur bois, il a refait à neuf l'ange de la rivière Petite-Nation durant la décennie 1990 pour remplacer celui érigé grâce aux deniers de Théo corbeil.

Ouvrier de métier, il a également été un habile gardien de but au hockey

**Adéodat Bernard. (2)**

Bénévole par excellence à Saint-André-Avellin. Membre du comité du carnaval d'hiver, membre de la société historique, membre de la Corporation des affaires culturelles, il est aussi secrétaire-trésorier de l'Association des Pompiers volontaires et surtout responsable de la Bibliothèque municipale de Saint-André-Avellin.

Il a été bénévole à l'Association des Loisirs et au Comité des Sports et Loisirs, il a été marguillier et a tenu les livres de la Fabrique pendant plusieurs années

En plus de son bénévolat, cet ancien employé d'Agrodor a aussi suivi plusieurs formations en massothérapie.

**Martin Otis (4)**

Amoureux de la musique depuis toujours, il fait partie dès son plus eune âge du Mouvement Vivaldiste et, ensuite, à son adolescence, il donne naissance avec ses amis au groupe *La Tuque Bleue*

Formation musicale en violon, il pratique ce dur métier presque à plein temps. Parfois en solo, la plupart du temps au sein de la formation de musique traditionnelle Cha-Ki-Dor, il sillonne les routes du Québec pour plaire aux amateurs. Il joue également dans une autre formation musicale qui s'adonne au Western.

**La Tuque Bleue (4)**

Orchestre de musique traditionnelle bien connu dans la région mais aussi ailleurs. Cet orchestre est présent lors des grandes manifestations de la région. En voici les membres par ordre d'ancienneté :

- Mathieu Renaud
- Benoit Massie
- Michaël Renaud
- Christian Massie-Lavergne
- Stéphane Malette
- Marc-Antoine Otis

**Judy Lavigne (5)**

Duchesse au carnaval de Saint-André-Avellin en 2006, elle est aussi une athlète habile et passionnée. Elle entraîne des athlètes bénévolement au Club d'athlétisme de la Petite-Nation.

**Yann Montagne (4)**

Passionné de la musique, il est à l'emploi de l'entreprise Proson depuis la fin de ses études. Outre son implication à Proson, il est aussi membre d'une formation musicale de la Petite-Nation : *Les Chiens Sales*

**Isabelle Comtois (5)**

Bénévole à l'église, elle est aussi sportive. Elle joue, à titre d'exemples, à la ringuette.

Elle a aussi participé à l'Art de s'exprimer organisé par le club optimiste et est rédactrice au journal de l'école. De bien belles choses pour une si jeune élève.

**Marie-Ève Périard (5)**

Étudiante mais aussi bénévole, elle donne de son temps lors de l'exposition artisanale et culturelle Georges-Étienne-Robert

L'an dernier, elle a été personnalité junior de Saint-André-Avellin lors du Gala sportif de la Petite-Nation à Plaisance.

**Sylvie Charron (4)**

Sur le marché du travail dans une garderie comme cuisinière depuis quelques années, elle a participé depuis les débuts à une organisation qui amasse des fonds pour la recherche sur le cancer. Elle est, en effet, une des organisatrices du Relais pour la vie dont la 3<sup>e</sup> édition se tiendra au mois de juin

Elle a participé également à une pièce de théâtre organisé dans le cadre du carnaval d'hiver de Saint-André-Avellin.

**Carole Robert (3)**

Courtier d'assurances, sportive à ses heures, elle est aussi organiste à l'église paroissiale. Elle trouve aussi le temps de s'impliquer dans des comités comme le comité du carnaval d'hiver et surtout l'Exposition artisanale et culturelle de Saint-André-Avellin mis en place il y a plusieurs décennies par son père et sa mère

**Lucette Lauzon (3)**

Présidente des Fermières pendant de nombreuses années, elle a aussi mis sur pied avec Thérèse Whissell *Le Relais pour la Vie* afin d'aider la recherche sur le cancer.

Elle est aussi propriétaire d'une maison d'hébergement pour les personnes autonomes mais incapables ou non désireuses de rester seules.

**Josianne Perrier (5)**

Duchesse au carnaval d'hiver de Saint-André-Avellin, elle aide également au Relais pour la vie.

**Kevin Lafontaine (5)**

Il pratique plusieurs sports et aide à l'entraînement des plus jeunes

**Kamille Berardino (5)**

Elle participe au journal de l'école assidûment. Elle fait partie également de l'Harmonie de l'école et est également bénévole au Centre d'Accueil.

**Marie-Claude Guertin et Valérie Malette (4)**

Elles s'occupent de jeunes patineurs qui font du patinage artistique.

### **Alice Blais (3)**

Sportive dans l'âme, elle pratique particulièrement la balle à l'été et la ringuette à l'hiver. Benévole en beaucoup d'occasions, elle est toujours présente lors des activités organisées à Saint-André-Avellin

### **Isabelle Lalonde (4)**

Elle a déjà été duchesse du carnaval d'hiver de Saint-André-Avellin et s'implique dans le vie communautaire de Saint-André-Avellin. Jeune maman, elle est actuellement président du Festival Western de Saint-André-Avellin

### **Bruno Pilon (3)**

Propriétaire des Promotions B. Pilon, il s'implique dans le vie sportive, communautaire et culturelle de Saint-André-Avellin. Intéressé aux sports, il a déjà été entraîneur de jeunes hockeyeurs. Il s'intéresse également à l'aide aux jeunes, c'est pourquoi il est membre du Club optimiste de Saint-André-Avellin. Il a la responsabilité d'organiser chaque année le souper de homard. Principale source de financement, ce souper attire plus de 400 personnes chaque année

### **Jean-François La Haye (4)**

Directeur des Sports et loisirs de Saint-André-Avellin, il est aussi président de la ligue de soccer de la Petite-Nation. Outre son implication dans le sport, il est également membre du comité organisateur de l'Exposition Georges-Étienne-Robert de Saint-André-Avellin, organisation annuelle qui réunit près de 100 artisans au centre récréatif

### **Roger Valade (3)**

Responsable de l'aréna de Saint-André-Avellin, il apporte son aide à de multiples organisations avellinoises. Accueillant, il aide celles et ceux qui utilisent les installations sportives avellinoises.

### **Martine Leduc (3)**

Coordonnatrice d'une organisation d'envergure à Saint-André-Avellin, Musiqu'en Nous.

### **Céline Forget (3)**

Instigatrice et dirigeante d'un ciné-club, Ciné-Maboule. Ce ciné-club fait venir des films de répertoire qui sont projetés au Théâtre des Quatre-Sœurs. Outre ces projections mensuelles, Ciné-Maboule a aussi mis sur pied un festival du film afin de faire connaître les réalisations québécoises

**Annabelle Briand (6)**

Jeune élève de Saint-André-Avellin, déjà romancière, elle a publié un premier livre avec succès, La Trappe mystérieuse. Elle espère répéter l'expérience bientôt.

**Liette Lafrance (3)**

Directrice-adjointe de la municipalité, elle est actuellement membre du conseil d'administration de l'organisation du Festival western et Rodéo de Saint-André-Avellin. Elle est aussi membre de la Société historique de Saint-André-Avellin.

Sportive, elle s'est impliquée dans la ringuette, a pratiqué le tennis et a dirigé des équipes de tee-ball dans les sports mineurs.

**Claire Tremblay (3)**

Directrice générale de la municipalité, elle a participé au Grand Jeu de la Petite-Nation en 1999.

**Hélène Pilon (4) et Jeunes en santé (6)**

Principalement impliquée dans le Club optimiste et dans le Comité du carnaval d'hiver de Saint-André-Avellin. Elle a aussi fait du théâtre de vaudeville avec la troupe du comité du carnaval.

Institutrice, elle est aussi une des instigatrices du mouvement Jeunes en santé qui participent à une marche dans le village tous les matins avant que ne débutent les cours.

**Valse des Pruneaux (6)**

4 classes du début de l'élémentaire qui ont fait un CD de cette vieille chanson rappelée à leur souvenir par Ernest Charlebois Hotte, la grand-mère d'une institutrice avellinoise

**À ajouter, les membres du conseil municipal (3)**

Thérèse Whissell, maire et les conseillers Jean Legris, Marc Ménard, Mario Carrière, Sylvain Maheux, Richard Parent et Raymond Lousseize

**Et le comité organisateur (3) et (2)**

Dany Ouellet, Lettrage Outaouais  
Francine fournier, Charmes d'antan, gîte du passant  
Gilles Lanthier, courtier d'assurances retraité  
Jean Taillefer, retraité  
Pierre Cousineau, policier retraité  
Raymond Whissell, enseignant retraité

Richard Gilbert, ouvrier  
Richard Parent, pompier retraité  
Michel Hay, ébéniste retraité

**S'ajoutent à ce comité, les membres du conseil municipal énumérés ci-dessus**

**Classement sommaire par âges**

- 1. Âge d'or
- 2. Jeune retraité
- 3. Adulte mur
- 4. Jeune adulte
- 5. Cégep et secondaire
- 6. Élémentaire

**Abstraction faite des groupes :**

- Tuque Bleue (6 jeunes adultes)
- Interprètes de la Valse des Pruneaux (Groupes d'élèves du début de l'élémentaire)
- Jeunes en santé (4 groupes de la fin de l'élémentaire)
- Maire et conseillers municipaux (7 membres)
- Membres du comité organisateurs (9 membres)

Il y a dans cette liste :

Âge d'or :	8
Jeunes retraités :	9
Adultes murs :	23
Jeunes adultes :	8
Cégep et Sec. :	6
Élémentaire :	1

Comité : Sylvain Maheux et Mario Carrière

Arrivée

Enlever Audrey Boutin

Ajouter Tabie Adam Meunier

Festival Judi Rich'Arts

Correction Laurence Nadeau au lieu de Lorenzetti

Ajouter Vanessa Ouellet

Photos à la ferme

Ajouter André Langlois

Ébénisterie

Ajouter Dominic Rozon

Cartes

Enlever Monique Whissell

Légende et gazébo

Enlever Anthony Forget et Gérard Corbeil

Ajouter Maïté Boyer Séguin, Félix Rossignol et Pascal Frappier

Vélos

Enlever Charlie Martin

Fête finale

Enlever Martin Sabourin, Isabelle Sabourin, Pauline Hotte, Michèle Hotte et Marilou Gray

Ajouter Joanie Corbeil, Raymond Gratton, Lily Major Gratton, Madeleine Léger, Jean-Guy Couillard et Marcel

Otis

Correction : Francine Letourneux

Autres :

Enlever Diane Legault

Correction Jean-Pierre Lavergne au lieu de Lavigne

Ajouter Nil Pothier, Chantal Patrice, Rock Parent (Aquaventure), Sue Mills, Geneviève Albert, Maurice Langlois et Danielle Fournier

Commanditaires

Tourisme Outaouais

Lettrage Outaouais

Rossignol des Près

La Tuque Bleue

Agrodor (COOP)

Transport Legault

Club de Golf Héritage

Équipement St-André

Fleuriste Louis XVI